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　ロータリーが単なる寄付団体、慈善団体、ボランティア団体ならば毎週例会に出

席する必要はないでしょう。月に一回でも、2ヶ月に一回でも、極端にいえば一度も

例会に出なくても寄付さえしておけばいいかもしれません。然し、これまで述べて

きたように、ロータリー運動は倫理運動であり人の心を重視する優れた精神的奉仕を目的として追及する団体です

から、倫理を提唱していく為には、先ず、ロータリアン自身が心を磨かなければなりません。毎週一回例会へ出席

して親睦を重ね、他のロータリアンの良質な言動に接して自己改善を重ね、奉仕の心を譲成しそれを実践するよう

自己研鑽するところが例会であります。人間の精神的持続には限りがありせいぜい一週間だと言われています。ク

リスチャンが毎週一回教会に行って心を磨くようにロータリアンも親睦→奉仕の心→実践、そして一週間経って叉、

親睦→奉仕の心→実践と繰り返しながら、ロータリーの心を形成して行く場所が例会であります。 従って、ロー

タリアンとして奉仕の実践の第一歩は例会出席であります。米山梅吉さんが「ロータリーの例会は人生の道場であ

る」と述べられる由縁です。親睦は最も大事なことです。ただ最近残念に思うことは、親睦だけに終わり、単なる

「仲良しクラブ」となっている傾向です。楽しい親睦の中に自己改善の要素と社会改良のエネルギーを持っている

のが「ロータリーの親睦」であります。私は、入会後43年目を迎えています。例会出席の意義とロータリーの親

睦は解っているつもりですが、残念ながら未だ自己改善の成果は少しも見えません。知人が、例会について、次の

ような例え話をしてくれました。「昔、スイスの片田舎にお婆さんが住んでいました。お婆さんは笊(ざる)に羊の

毛を入れて、小川で洗っていました。そこに神父さんが通りかかり『お婆さんは毎週教会に来て私の説教を聴いて

いるので、さぞ物知りになられたでしょうね』と尋ねました。お婆さんは『聴いてもすぐに忘れてしまうので、何

も残っていません。然し、私はそれで良いと思っています。神父さん、笊（ざる）の中を見て下さい。水は入って

は流れ、入っては流れていますが笊（ざる）の中の羊の毛はこんなに綺麗になって行きます。私は神父さんの話を

聞いては忘れ、聴いては忘れていますが、私の心は少しづつ綺麗になって行くと思います』と答えたそうです。私

は、「ロータリーの親睦」と「例会出席の意義」を噛み締め、この老婆のように、焦らず、楽しいロータリーライ

フを送ろうと思っています。

例会出席の意義
ＲＩ第2550地区  2023-2024年度　ガバナー　 三井福次郎（佐野RC）

02　Governor,s message　ガバナーメッセージ
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　第2550地区ローターアクト４クラブ（宇都宮東RAC、作新学院大学RAC、足利大学RAC、蔵の街とちぎRAC）
は令和６年２月10日、三井福次郎ガバナー、茂木弘司様ならびに蛭川寿彦様随行、川嶋幸雄パストガバナー、松山
栄様、新井博様、寺崎貴志様、地齋和雄様、田原聖様、小林正明様をお迎えしてガバナー公式訪問を開催いたしま
した。
　初めに三井ガバナーと川嶋パストガバナーからご挨拶をいただき、４つのアクトクラブの会長からクラブ現況報
告をさせていただきました。各クラブの奉仕活動の報告と地区ローターアクトとしての活動を年次大会時よりも物
理的に近い距離でお伝えしたことでその分だけしっかりと伝えることができたと感じ、大変に意義深い時間となり
ました。その後三井ガバナーからローターアクトについての取り組みをご説明いただきました。その中でもロータ
ーアクト奉仕基金を設立いただくことを正式に発表いただきました。お忙しい中三井ガバナーはじめ多くの方にご
尽力いただきましたことこの場をお借りして感謝申し上げます。
　今期は残り半年を切りましたが、地区ローターアクトとしては中古の絵本を回収し必要とされる場所に寄贈する
「絵本再生プロジェクト」や日本赤十字社と協力して「献血呼びかけボランティア」を実施するなど、奉仕活動を
実施していくことでローターアクトクラブを地区内外にしっかりとアピールしていきます。また、次年度の地区代
表・幹事、各クラブの会長・幹事が地区で実施される育成プログラム等
への参加を推進していくこととしました。
　ガバナー公式訪問のなかで三井ガバナーよりいただきましたご意見や
アドバイスを今後のクラブ運営や地区ローターアクトとしての活動に生
かし、まずは自分が楽しむローターアクトクラブに入ってよかったと思
えるような活動を実施してまいります。この度はお忙しい中ご訪問いた
だきまして誠にありがとうございました。

2024.02.10

地区RAC代表　関谷　　暢ローターアクト４クラブ

03　ガバナー公式訪問
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　令和６年２月４日㈰に第2550地区第６グループでホテル
サンルート栃木に於いてインターシティーミーティングを開
催致しました。当日は栃木・栃木西・壬生・栃木南・岩舟の
５クラブと共に、蔵の街とちぎローターアクトクラブも加え
総勢106名にご参加いただきました。
　内容に関しましては３部構成で、主に入会３年未満の会員
にご参加いただいた〖新入会員セミナー〗と大川秀子栃木市
長と小菅一弥壬生町長を来賓に迎えた〖インターシティーミ
ーティング〗、そしてオカリナとハープのデュオを楽しんだ
〖大懇親会〗という流れです。
　〖新入会員セミナー〗では栃木西クラブ在籍30年超のベ
テランでPAGの狐塚育男会員が講師を務め、ロータリーの用

語解説からその歴史まで広範囲の内容をご自身の解釈を含めて分かり易く丁寧にご教授いただきました。新入会員
はもちろんベテランの会員からも、多くの気付きを得られたと好評いただきました。
　〖インターシティーミーティング〗に於いては、来賓２首長のごあいさつから各クラブの活動報告と新入会員紹
介にはじまり、森本敬三PGによる「ロータリーとロータリー財団」というテーマでの記念講演を開催致しました。
また後半では、当第６グループ内でお預かりしている交換学生１名と米山奨学生２名による５分間スピーチ、栃木
工業高校IACと國學院栃木高校IACによる活動報告で幕を閉じました。
　最後に〖大懇親会〗ですが、言うまでもなくたいへん盛り上がりました。それぞれのテーブルで活動内容などの
意見交換や議論をしたりしながら、大いに懇親を深めることができました。オーラスの「手にて手つないで」の皆

2月
(日)
日4

IM報告
第６G  ガバナー補佐　若菜　秀夫（栃木西RC）

04　実施行事報告



R.I.D 2550 tochigi　GOVERNOR,S　MONTHLY LETTER Contents トップページへ戻ります
Page_05

さんの満面の笑みがたいへん印象に残っています。
　今回のIMは盛りだくさんな内容の為か予定していた時間
が大幅に押してしまい、参加者の皆さんにはご迷惑をおかけ
しましたが、多くの参加人数とその友情に助けられ、成功裏
に幕を閉じることができたと自負いたします。
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　２月７日（水）第３グループＡ・Ｂインターシティミーティ
ング（ＩＭ）がベルヴィ宇都宮にて行われました。
　開会に先立ち、元日に起きた能登半島地震により犠牲になら
れた方々に、黙祷を捧げてから開会いたしました。
　第１部は、宇都宮大学国際学部　高橋若菜教授による「気候
危機と脱炭素通じた地域発展の可能性」をテーマに、エネルギ
ーの脱炭素を実装化するには何が必要かについて講演を頂きま
した。
　第２部は、「我がクラブのアフターコロナの奉仕活動」をテ
ーマに市内10クラブの会長に、コロナが終息を迎えようとし

ている今日、我がクラブはどのような計画を立てて何をなすのか、またあるいは今後の抱負を５分間に集約して熱
いスピーチをいただきました。
　第３部懇親会では、地区ローターアクト関谷暢代表にRAC活動に
ついてスピーチをいただき理解を深めました。上野第３グループＢガ
バナー補佐の乾杯の後、巨大スクリーン上に様々なロータリー活動の
動画が繰広げられ、大変盛り上がり懇親を深めることが出来ました。
今回ＩＭの記念事業として下野新聞能登半島地震救済募金、ロータリ
ー希望の風奨学金に寄付を贈呈いたしました。また地区ロータリー米
山学友会及び地区ローターアクトクラブにそれぞれ活動資金をご寄付
させていただきました。
　ご来賓としてご参列いただきました三井福次郎ガバナーには心より

2月
(水)
日7

第3グループA・Bインターシティミーティングを開催して
第３G Ａガバナー補佐　粕谷　明弘 （宇都宮90RC）

第３G Ｂガバナー補佐　上野　裕之（宇都宮陽東RC）
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御礼を申し上げます。昨年行われたポリオ根絶キャンペーンに
おいて第３グループが真っ先に計画を立て行動を起こしたこと
に対する感謝の言葉をいただきました。
　最後にホストクラブとして準備をいただいた宇都宮陽北ＲＣ
の皆様には心より御礼を申し上げます。
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　我が第２グループは、２月11日（日曜日）建国記念の日
に夕方４時30分点鐘にて、高根沢ロータリクラブの例会場
となっている東雲ゴルフクラブのロビー特設会場をお借りし
て、インターシテイミーティングを行いました。
　この度は、お忙しい中ロータリクラブ第2550地区からは
三井福次郎ガバナーを始め、二十二修ガバナーノミニーまで
ご出席頂き、地元からは加藤町長や高橋参議院議員と㈱栃木
県民球団ゴールデンブレーブスの江部社長にも出席して頂き
ご挨拶頂きました。そして第２グループでは、各クラブのロ
ータリアン及び米山奨学生と一年交換学生に参加をしていた
だき、盛大に行われました。

　今回の趣旨は、三井ガバナーの推奨する『主役はクラブです』をもとに、会員増強退会防止で減少する会員の問
題に照準を当てましたが、話下手の為上手く伝わらなかったような反省点が残りました。これからも長く続けるこ
とで必ず増員のチャンスが来るものと伝えたかった。継続はちからなり！
　　　
　メインイベントとして、前途ある青少年を育てる目的でプロの世界で活躍している、我が地元出身の野球選手に
ちなんで江部球団社長に球団の展望や地元に対する取り組みなどの講話を頂きました。我が第２グループ出身の選
手では高校、プロともに活躍している青年たちが多く、もっともっと活躍して地元をＰＲして、それが若い子供た
ちに刺激になるよう会員の勉強にもなってほしいと思いました。

　その後懇親会では、高根沢町のＰＲソング栃木県民のうたなどを聞きながら、来賓の方々はじめロータリアンと

2月
(日)
日11

IM報告
第２G  ガバナー補佐　佐藤　金司（高根沢RC）
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の久しぶりの友和を深め、夜の時間帯をみんなで懇親を深め
お開きになりました。

　今回のＩＭは、３連休の真ん中ということで日にちの設定
が甘かったのが反省材料では有りましたが、程ほどの参加が
有りました。にもかかわらず遠い高根沢町にまでご足労を頂
きました三井福次郎ガバナー並びに、二十二修ガバナーノミ
ニーには大変感謝いたします。
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　2024年2月18日（日）ベルヴィ宇都宮において2024-25年
度の地区チーム研修セミナーが開催されました。
地区チーム研修セミナーとは、ガバナーエレクトが次年度の
RIテーマや方針・地区目標・次年度方針を次期ガバナー補佐
及び次期地区委員に伝え、地区チームとして情報を共有し次
年度に向けて準備をするための大変重要な研修セミナーにな
ります。
　2024-25年度RI会長はステファニーA・アーチック氏（マ
クマリーRC　米国ペンシルバニア州）です。次年度テーマ
は【ロータリーのマジック】テーマ色のオレンジは変化、ス

カイブルーはコミュニケーションの意欲をあらわしています。これらの色の組み合わせは自分自身を変え、世界を
変えながら共に前進したいという熱い思いを表しています。
　市田年度テーマは【ロータリーを楽しもう】ここ数年活動が制限をされましたが、これを機に活動をもう一度見
直し、みんなでロータリーを楽しみ仲間を増やしましょう。
１，会員増強　会員減少は切実な問題であり、クラブの存

続さえも危惧されます。会員増強の取り組み、退会防止、
純増２名を目標として取り組んでいただきたい。

２，ポリオ撲滅活動の推進　あと少しでポリオ撲滅が可能と
なりました。ここからが正念場です。世界の子供たちに
誓った約束を守りましょう。

３，地区グループでの共同活動　地区あるいは複数クラブで
の活動を推奨します。例会プログラム、イベント情報を

2月
(日)
日18

2024-25年度地区チーム研修セミナー開催報告
ＲＩ第2550地区  地区幹事　金子　昭彦（鹿沼RC）
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　前略　平素より地区運営にご理解とご協力を賜り有難うございます。
　先日皆様にお願いしてありました「能登半島地震災害義援金」ですが、
地区内全クラブより、またRACからもご協力をいただきまして 
2,200,000円が集まり、本日国際ロータリー第2610地区（富山・石川） 
へ送金いたしました。 

　被災地の方々の一日も早い復興を祈念致しますとともに、皆様のご協力に感謝申し上げます。
　有難うございました。

国際ロータリー　第2550地区　ガバナー　三井　福次郎　

他クラブに紹介しメイクの奨励を図ります。またRLIに
も積極的に参加をしましょう。

以上３つを重点に他に地区目標として
　４，ロータリー財団の有効な活用
　５，米山記念奨学生の支援　
　６，DX化への対応
　７，ロータリーの友の活用
　第2550地区の会員の皆様方におかれましては、ＲＩの方
針、地区の方針に対し、ご理解とご協力をお願いいたします。
　そして太城ラーニングファシリテーターより地区チームの
役割と責務の話があり「ガバナーは監督であり、選手である地区の皆様ひとりひとりの活躍にかかっています」と
激励をいただきました。

　金子地区幹事より諸事連絡の後、黒本次期地区会計長から
市田年度予算案が示されました。
　その後、各委員会にて協議が行われ、各委員会の方針発表
がなされ、質疑応答をもって閉会となりました。
　三井ガバナー、市田ガバナーエレクト、太城ラーニングフ
ァシリテーターをはじめ地区役員の皆様、大変お疲れ様でし
た。ご参加された皆様のご協力のおかげで無事に開催できま
したことを御礼申し上げます。

令和６年能登半島地震災害義援金送金報告
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「ジュディ・オング講演会」
日時　2024年6月9日（日）

会場　とちぎ岩下の新生姜ホール
　　　（栃木文化会館）大ホール
　　　入場無料（先着順）

演題「輝いて生きる」

　栃木ロータリークラブは、本年創立
70周年を迎えます。それを記念しまし
て、ロータリーの活動を広く市民の方
に知っていただけますよう、ポリオ根
絶大使であられるジュディ・オングさ
んをお招きして講演会を開催します。

ロータリアンの皆さまにも、お知り合いの方、ご家族とご一緒に、ぜひご来場ください。
皆さまのお越しを栃木ロータリークラブ一同、お待ち申し上げております。

05　栃木ロータリークラブ創立70周年記念事業のお知らせ
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髙
たか

田
だ

和
かず

幸
ゆき

下野上三川RC
2024年1月10日入会

大
おお

塩
しお

裕
ゆう

司
じ

栃木南RC
2024年1月11日入会

(株)東部興業
代表取締役

メディアシステム(有)
代表取締役

今年、歴史 ある下野上 三川RCに入会しました。
これから宜しくお願いします。

よろしくお願い致します。

原
はら

　裕
ひろ

一
かず

栃木西RC
2024年1月9日入会

サントリー(株)
梓の森工場

工場長

よろしくお願い致します。

2024年１月29日逝去(享年66歳)
所属　宇都宮ロータリークラブ

2020-21年度　100年委員会 副委員長

ロータリー財団　準PHF

米山記念奨学会

追　悼 佐
さ

々
さ

木
き

宏
ひろ

幸
ゆき

06　新入・物故会員
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突然、わがクラブを代表する会員を失った衝撃は余りにも大きいものがあります。
ガバナー在任中はRIテーマ「こころの中を見つめよう、博愛を広めるために」を実践
し、任務を遂行されました。温厚で物静かな口調で対応し、わがクラブを内外にアピ
ールしていただきました。奇しくもわがクラブ30周年に二人目の地区ガバナーとし
て佐貫直通会員が誕生し「宇都宮陽東ロータリークラブ」の存在を不動のクラブとし
ましたが、これも故人の功績によるものであります。生者必滅・会者定離は世の定め
ではありますが望むべくは在天の星となり、わがクラブの活躍を末永く見守ってくだ
さい。

合掌　初代会長　加藤恒男

「例会が何より楽しみなんだよ」と本当にロータリーを愛されていました。2011年
3月11日の東日本大震災に見舞われ、ガバナーとして幾多の困難を乗り越え多大な御
尽力をされました。あの温かい穏やかな笑顔で物静かに話される御姿を忘れる事が出
来ません。本当にありがとうございました。

比企ガバナー年度地区幹事　岩村隆之

この度は比企達男先生のご逝去に心よりお悔やみ申し上げます。先生は品位、格式が
あり皆さんが楽しいロータリーを感じられる存在でした。黙して多くを語らずとも品
格の雰囲気をただよらせ皆様を和やかにさせていました。心からロータリーが大好き
でご活躍なさっていた事を思い出させられます。「比企先生のロータリー精神」を受
け、皆さんと力を出し合いロータリーを歩んでいきたいと思います。安らかにお休み
くださることをお祈りいたします。比企達男先生　さようなら。

　　　　　　　　　　パストガバナー　佐貫直通

若い会員にも常に敬語でお話しいただき、いつもお気遣いを頂きました。多くの言葉
はなくてもその立ち振る舞いに、真のロータリアンの姿を勉強させていただきました。
少しでも近づけるように頑張ります。これからも宇都宮陽東ロータリークラブを見守
ってください。
ありがとうございました。

　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　会長　川人健司

2023年9月3日逝去(享年91歳)
所属　宇都宮陽東ロータリークラブ

1997年－98年　クラブ幹事
1998年－99年　クラブ会長
2007年－08年　第３GＢガバナー補佐
2011年－12年　2550地区　ガバナー

財団
　1997年―98年　ベネファクター
　2020年―21年　マルチプルＰＨＦ④

米山
　2019年―20年　米山功労者⑤

追　悼 比
ひ

企
き

　達
たつ

男
お
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7 月 母子の健康月間 1月 職業奉仕月間

8月 会員増強 ・新クラブ結成推進月間 2月 平和構築と紛争予防月間

9月
基本的教育と識字率向上月間 /
ロータリーの友月間

3月 水と衛生月間

10 月
地域社会の経済発展月間 /　　　　　　　　　　　
米山月間

4月 環境月間

11 月 ロータリー財団月間 5月 青少年奉仕月間

12 月 疾病予防と治療月間 6月 ロータリー親睦活動月間

【ロータリー
　　特別月間】

【地区内
　　主要行事】

07　主要行事予定
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※宇都宮90結ロータリー衛星クラブ終結　2023年10月６日

08　国際ロータリー第2550地区１月会員数報告


